Madame la Préfète de l'Ariège,

Monsieur le Consul,

Monsieur le Député suppléant de la première circonscription,

Monsieur le Député de la seconde,

Madame la Vice-Présidente du Conseil Départemental représentant le Président du Conseil Départemental

Mesdames et Messieurs les Conseillers Départementaux,

Mesdames et Messieurs les Maires, Mesdames et Messieurs les élus,

Mesdames et Messieurs les représentants des forces civiles et militaires et des services décentralisés de l'Etat,

Monsieur l'Inspecteur d'Académie,

Madame la Directrice départementale de la Sécurité Publique,

Mon Colonel,

Mesdames et Messieurs les porte-drapeaux,

Mesdames et Messieurs les Présidents ou représentants des associations,

Madame la Présidente de l'association départementale des Anciens Guérilleros Espagnols,

Monsieur le Président National,

Mesdames, Messieurs,

Permettez-moi de vous dire tout d'abord que vous êtes les bienvenus au pied de ce monument qui accueille cette cérémonie désormais devenue traditionnelle depuis 1982. Chaque année le premier samedi de juin, nous venons nous ressourcer à la mémoire des Guérilleros Espagnols. De par votre présence, de par ce que vous êtes et ce que vous représentez, de par vos convictions, chacun d'entre vous incarne ce devoir de mémoire. Ayons une pensée pour toutes celles et tous ceux qui n'ont pu se déplacer ou qui ne sont plus là comme le dernier combattant de la bataille de Prayols et de Foix, Diego Calderón qui nous a quitté cette année et qui était encore parmi nous, ici même, en 2016. Ayons aussi une pensée pour toutes celles et tous ceux qui ont combattu contre l'oppression. Ils symbolisent à tout jamais les véritables valeurs de la République et la République a besoin de symboles forts au travers de ces Guérilleros. Car la République, celle dont nous avons hérité nous donne des droits mais nous contraint à des devoirs. Ces devoirs, pour l'essentiel, consistent à défendre nos libertés, à respecter l'égalité, à promouvoir la fraternité, à préserver la laïcité et à générer la solidarité. C'est ce à quoi s'attache chacun d'entre vous, à titre individuel et à un niveau collectif.

Mais il est aussi très important de faire valoir des positionnements fermes et des lignes de conduite claires au travers des actions associatives ou représentatives.

Nous pouvons apprécier les échanges, les projets, les initiatives entre les communes jumelées de Prayols et de Santa Cruz par le biais notamment des associations Résistance, Mémoire et Fraternité et la Gabilla Verde et aussi tout le rôle assumé par les associations en général.

Nous pouvons nous féliciter de voir que nos Cls Dptx ont su réagir pour demander que soient respectés les droits et les libertés qui fondent le principe même de la démocratie, sans pour autant vouloir prendre position sur le sujet de l'indépendance de la Catalogne.

Nous pouvons mesurer la démarche de certaines communes qui interpellent le gouvernement au moment de l'adoption de la loi concernant les migrants. Il nous a paru naturel que notre commune de Prayols (avec toute la symbolique portée par ce monument) soit de celles-là.

Au nom de ceux qui sont venus de toute l'Europe chercher refuge chez nous et qui ont contribué à l'évolution de notre pays sur le plan économique, culturel, éthique, au nom de ceux qui, à notre époque, recherchent tout simplement un refuge, au-delà des amalgames terrifiants, nous devons assurer notre devoir d'humanité. Les initiatives ne manquent pas dans cette assemblée et nous pouvons en être fiers, mais nous savons aussi que les valeurs auxquelles nous tenons tant sont transgressées, bafouées, détournées. Alors, restons vigilants dans la défense de la liberté, de l'égalité, de la fraternité, de la solidarité, de tout ce qui contribue à sauvegarder l'Humanité. Vive les valeurs de la République! Viva la Republica!"